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Gemeinde Blankenhof
Gemeindevertretung der Gemeinde Blankenhof

Niederschrift
ordentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der Ge-

meinde Blankenhof
Sitzungster-
min: Donnerstag, 03.06.2021
Sitzungsbe-
ginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:11 Uhr
Ort, Raum: Gemeindehaus Chemnitz, Schlossstraße 1, 17039 Blankenhof

Anwesend

Vorsitz
Andrea Schubert
Donata von Klinggräff
Thies Kappenberg

Mitglieder
Tobias Bilow
Uwe Linow
Denis Romanowski
Holger Tritten

Verwaltung
Janine Müller

Abwesend

Mitglieder
Robert Engel entschuldigt
Markus Vohs entschuldigt

Gäste: 1 Bürgerin
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Einwohnerfragestunde
 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
 

4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 
22.04.2021
 

5 Bekanntmachung der nichtöffentlichen Beschlüsse 
aus der Sitzung vom 22.04.2021
 

6 Bericht der Bürgermeisterin
 

7 Anfragen der Gemeindevertreter
 

8 1. Änderung des Flächennutzungsplans der 
Gemeinde Blankenhof -
1. Abwägungsbeschluss
2. Feststellungsbeschluss
 

VO-40-BO-20-323-1

9 Satzung über den B-Plan Nr. 8 "Sondergebiet 
Photovoltaikanlage an der Bahn 1" -
1. Abwägungsbeschluss
2. Satzungsbeschluss
 

VO-40-BO-2020-284-
-1

Nichtöffentlicher Teil

10 Stellungnahme der Gemeinde nach § 36 BauGB, 
Errichtung Carport
 

VO-40-BO-21-342

11 Grundsatzbeschluss zum Umgang mit Flächen der 
ehem. Schweinemastanlage in Chemnitz
 

VO-40-BO-21-343

12 Bericht der Bürgermeisterin/ Anfragen der 
Gemeindevertreter
 

Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 
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und der Beschlussfähigkeit
Frau Schubert eröffnet die Sitzung und begrüßt die Gemeindevertreter, Aus-
schussmitglieder und Gäste. Die Gemeindevertreter wurden ordnungsgemäß zur 
Gemeindevertretersitzung eingeladen. Es sind 7 von 9 Gemeindevertretern an-
wesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

2 Einwohnerfragestunde
Es war eine Einwohnerin anwesend.

Frau O. fragt nach dem aktuellen Stand zur Problematik Brücke in Gevezin und 
welche Schritte dazu aktuell eingeleitet wurden.
Frau Schubert erklärt ausführlich, dass es erst mal keine Tonnagen- Verringerung 
geben wird. Sie verweist nochmal auf das veröffentlichte Schreiben vom LK MSE. 
Hintergrund ist, dass es sich um eine Kreisstraße handelt. Hier hat die Gemeinde 
keine Handlungsbefugnis. Weiterhin gibt es keine gesetzliche Grundlage dazu. 
Die Gemeinde ist aber im eigenen Interesse und aufgrund der Bürgeranfragen 
weiter im Kontakt mit dem Dezernat von Herrn Fritz vom Landkreis MSE. Herr 
Fritz ist vor Fertigstellung der Straße/ Brücke nicht bereit einen Außentermin für 
eine Einwohnerversammlung wahrzunehmen. Es soll abgewartet werden, bis zur 
Fertigstellung der Maßnahme. Dann würde eine Verkehrsmessung durch den LK 
MSE erfolgen in Bezug auf Lärm und Belastung. Und dann würde erst geschaut, 
ob Maßnahmen zu ergreifen sind.

Frau O. fragt nach dem Vorschlag des Punktes 3. TOP 2 im Protokoll vom 
25.02.2021 durch Herrn Diekow vom Amt Neverin. (Antrag auf Einschränkung der 
Nutzlast bei der Verkehrsbehörde) Frau Schubert empfiehlt Frau O., selbst noch 
einmal bei Herrn Diekow fachlich genau zu erfragen, welche Möglichkeit für die 
Bürger bestehen mit einzugreifen. Auch Frau Schubert will sich fachlich noch 
einmal an Herrn Diekow wenden.
Frau O. ist unzufrieden mit den Aussagen.
Herr Kappenberg erklärt nochmals ausführlich die Gegebenheiten zur Kreiss-
traße.
Frau Schubert fasst folgende Schritte zusammen: Die Gemeinde will eine Verbes-
serung der Straße. Für die Häuser die sehr nahe an der Straße liegen bzw. sehr 
alt sind soll es ein Baugutachten geben. Ebenfalls bleibt Frau Schubert an den 
besagten Messungen durch den LK MSE, Dezernat von Herrn Fritz dran, nach Ab-
schluss der Bauarbeiten. Sie geht auf jeden Fall von einer Abmilderung von Schä-
den nach gesetzlichen Grundlagen aus.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Frau Schubert beantragt, den TOP 11 (VO-40-BO-21-341) von der Tagesordnung 
zu streichen. Die Gemeindevertretung ist einstimmig dafür.

4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 22.04.2021
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Die Niederschrift der Gemeindevertretersitzung vom 22.04.2021 liegt den Ge-
meindevertretern vor und wird einstimmig angenommen.

5 Bekanntmachung der nichtöffentlichen Beschlüsse aus 
der Sitzung vom 22.04.2021
-TOP 11 Stellungnahme der Gemeinde nach § 36 BauGB, Anbau eines Wintergar-
tens (unbeheizt) VO-40-BO-21-326
-TOP 12 Beschluss zur Vergabe und Durchführung der Errichtung eines Carports 
am Gemeindehaus Blankenhof „Haus 2“ in Chemnitz VO-40-BO-21-329
-Beschluss zur außergerichtlichen Einigung der Gemeinde Blankenhof mit der 
Familie T./S. und der BMV Grundstücks- und Verwaltungsgesellschaft mbH den 
Abriss der im Gemeindeeigentum befindlichen Haushälfte in Chemnitz betreffend 
VO-40-BO-21-330

6 Bericht der Bürgermeisterin
-Am 2. Juli 2021 soll eine Einwohnersammlung im Ortsteil Blankenhof, Unter den 
Linden stattfinden. Es geht um die bewilligten Fördermittel für den Spielplatz. Die 
Bereitschaft zur Verantwortung für die künftig angeschafften Spielgeräte zur Er-
richtung/ Pflege soll abgefragt werden.

-Andere Fördermittel wurden wieder abgelehnt. Es soll überlegt werden, ob neue 
Fördermittel beantragt werden sollen.

-Es gab einen Antrag auf Beleuchtung im Lindenweg durch Anwohner. Es wurde 
bereits eine Anfrage auf Pachtvertrag für Beleuchtung bei der E.dis gestellt. Diese 
haben um 2Wochen Aufschub gebeten.

-Das sog. Wirtschaftshaus zwischen Schlossstraße und Storchennest ist voll ver-
mietet. Hier gibt es ein Parkproblem. Die Mieter parken immer die Schlossstraße 
zu. Der Vermieter soll durch Herrn Diekow angerschrieben werden, ob im Innen-
hof Parkmöglichkeiten geschaffen werde können. Weiterhin soll generell geklärt 
werden, ob so ein Parkproblem durch die Gemeinde geregelt werden muss oder 
durch den Vermieter selbst. Im Raume standen die Möglichkeiten der Vermietung 
der Fläche an der Kirche anzubieten oder sogar über einen Flächenverkauf zu 
sprechen.
Ebenfalls in diesem Zusammenhang soll der Vermieter durch das Amt zur Siche-
rung des vorhandenen Teiches aufgefordert werden!

-In der Bahnhofsstraße haben 2 Familien den Grünstreifen (Gemeindeland) mit 
Steinen belegt. 1Familie hat nach einem persönlichen Gespräch mit Frau Schu-
bert ein Einsehen gehabt. Die 2. Familie weigert sich weiterhin zu beräumen und 
hat sich im Amt Neverin über Frau Schubert beschwert. Das Problem kommt zum 
Tragen, wenn die großen Traktoren nicht zum Acker fahren können. Das Amt soll 
für die Gemeinde zu einer Lösung beitragen.

-Frau Schubert informiert über die aktuelle Lage zur Raumvermietung. Nach den 
Corona- Vorschriften könne öffentliche Räume wieder vermietet werden. Es gab 
bereits einige Nachfragen bei Frau Schubert. Leider verhindert der jetzige Vor-
schriftenstand (10Personen aus 5 Familien) eine sinnvolle Vermietung.
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-Seit über 6Wochen funktioniert der neue Telefonanschluss nicht so wie ge-
wünscht. Zahlreiche Rückrufwünsche wurden durch den Anbieter nicht ausge-
führt. Der Vertrag wurde an das Amt mit der Aufgabe zur Prüfung übergeben.

-Frau Schubert informiert über die geplante Baumaßnahme an der Bundesstraße, 
im Kreuzungsbereich Chemnitz. Hier wird für 2 Tage eine Vollsperrung sein. Der 
Termin dazu wird noch bekanntgegeben. Die Umgehung geht dann Richtung 
Parkstraße/ Gartenstraße für den Zeitraum. Frau Schubert möchte gern wichtige 
Anlaufpunkte wie die öffentlichen Schaukästen/ Wohnblöcke/ Kita/ Altenheim 
oder Gewerbestandorte mit Flyern zu diesem Thema ausstatten, um rechtzeitig 
alle Bürger zu informieren. Sie fragt nach wer diese Flyer organisieren kann. Es 
soll sich jeder Gemeindevertreter Gedanken machen.

-Frau Schubert fragt bei Herrn Kappenberg nach, wie die neu geschaffene Grün-
schnittannahme läuft? Herr Kappenberg spricht von einem geringen Anteil an 
Leuten, die dieses Angebot nutzen. Nach kurzer Besprechung werden unter-
schiedliche Gründe angeführt, woran die geringe Resonanz liegen könnte. Alle 
Gemeindevertreter sind angehalten auf illegale Ablagerungen zu achten und die-
se zu melden. Die Gemeindevertretung einigt sich darauf, weiterhin Geduld zu 
bewahren und das Angebot für die Bürger aufrecht zu erhalten.

  

7 Anfragen der Gemeindevertreter
-Herr Romanowski spricht den Verkehrsspiegelstandort an der Kreuzung Sport-
platz/ Gartenstraße an. Anwohner fragten nach, ob dieser versetzt werden könn-
te, da die bisherige Gefahrenquelle(Hecke) nicht mehr vorhanden sei. Das Amt 
soll folgende Punkte prüfen:

-Darf der Verkehrsspiegel versetzt werden?
-Was würde es kosten?
-Muss etwas beantragt werden?
-Oder könnte ein zusätzlicher Spiegel für die neu aufgetauchte Gefahren-

quelle aufgestellt werden?

8 1. Änderung des Flächennutzungsplans der Gemeinde 
Blankenhof -
1. Abwägungsbeschluss
2. Feststellungsbeschluss

VO-40-BO-20-323-
1

Beschluss:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Blankenhof beschließt:
Abwägungsbeschluss:

1. Die eingegangenen Stellungnahmen der Behörden und sonstiger Träger 
öffentlicher Belange bzw. der Öffentlichkeit wurden unter Beachtung des 
Abwägungsgebotes entsprechend den jeweiligen Empfehlungen in der 
Abwägungstabelle (Anlage 1) geprüft.
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2. Den Abwägungsvorschlag und das Abwägungsergebnis (Anlage 1) macht sich 
die Gemeinde zu eigen. Sie sind Bestandteil des Beschlusses. Das Amt 
Neverin wird beauftragt die Behörden und sonstige Träger öffentlicher 
Belange sowie die betroffene Öffentlichkeit von diesem Ergebnis mit Angabe 
der Gründe in Kenntnis zu setzen.

Feststellungsbeschluss:

3. Die Gemeindevertretung der Gemeinde Blankenhof beschließt die 1. 
Änderung des Flächennutzungsplans in der vorliegenden Fassung (Anlage 2). 
Die Begründung (Anlage 3). 

4. Die Bürgermeisterin wird beauftragt, die 1. Änderung des 
Flächennutzungsplans zur Genehmigung vorzulegen und die Erteilung der 
Genehmigung alsdann orstüblich bekannt zu machen; dabei ist auch 
anzugeben, wo der Plan mit Begründung während der Dienststunden 
eingesehen und über den Inhalt Auskunft verlangt werden kann.

 
Abstimmungsergebnis:
Herr Kappenberg stimmt nicht mit ab aufgrund von Befangenheit.
Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

9 1 7 6 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

9 Satzung über den B-Plan Nr. 8 "Sondergebiet 
Photovoltaikanlage an der Bahn 1" -
1. Abwägungsbeschluss
2. Satzungsbeschluss

VO-40-BO-2020-
284--1

Beschluss:

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Blankenhof beschließt:
Abwägungsbeschluss:

1. Die während der öffentlichen Auslegung des Bebauungsplanes Nr. 8 
„Sondergebiet Photovoltaikanlage an der Bahn 1“ vorgebrachten Anregungen 
von Bürgern sowie die Stellungnahmen der Behörden und sonstigen Träger 
öffentlicher Belange wurden unter Beachtung des Abwägungsgebotes 
entsprechend den jeweiligen Empfehlungen in der Abwägungstabelle (Anlage 
1) geprüft.
Im Ergebnis der Abstimmung des Vorhabenträgers mit dem Netzbetreiber 
e.dis AG wurde festgelegt, dass im Geltungsbereich des Bebauungsplanes 
kein Umspannwerk errichtet wird. Für die Netzeinspeisung wurde ein 
Einspeisepunkt benannt, der sich in ca. 350 m Entfernung zum Solarpark 
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befindet. Der Bebauungsplan wurde daraufhin in seinen Festsetzungen 
angepasst.

3. Den Abwägungsvorschlag und das Abwägungsergebnis (Anlage 1) macht sich 
die Gemeinde zu eigen. Sie sind Bestandteil des Beschlusses. Die Verwaltung 
wird beauftragt, die Behörden und sonstige Träger öffentlicher Belange sowie 
die betroffene Öffentlichkeit von diesem Ergebnis mit Angabe der Gründe in 
Kenntnis zu setzen.

Offenlegungsbeschluss:

3. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches (BauGB) in der Fassung der 
Bekanntmachung vom 3.November 2017 (BGBI. I S. 3634), der Verordnung 
über die bauliche Nutzung der Grundstücke (Baunutzungsverordnung 
BauNVO) in der Fassung der Bekanntmachung vom 21. November 2017 
(BGBI. I S. 3786), der Verordnung über die Ausarbeitung der Bauleitpläne und 
die Darstellung des Planinhalts (Planzeichenverordnung – PlanzV) vom 18. 
Dez. 1990 (BGBI. I S. 58), der Landesbauordnung M-V (LBauO M-V) vom 
15.10.2015 (GVOBI. M- V S. 344) - einschließlich aller zum Zeitpunkt des 
Satzungsbeschlusses rechtkräftigen Änderungen,
beschließt die Gemeindevertretung der Gemeinde Blankenhof den 
Bebauungsplan Nr. 8 „Sondergebiet Photovoltaikanlage an der Bahn 1“, 
bestehend aus der Planzeichnung (Teil A) und dem Text (Teil B) in der 
vorliegenden Fassung (Anlage 2) als Satzung.

4. Die Begründung (Anlage 3) einschließlich des Umweltberichts (Anlage 4) wird 
gebilligt.

Abstimmungsergebnis:
Herr Kappenberg stimmt nicht mit ab aufgrund von Befangenheit.
Anzahl der
Mitglieder

Anzahl befangener
Mitglieder*

Davon
anwesend

Ja-
Stimmen

Nein-
Stimmen

Enthaltungen

9 1 7 6 0 0
*Mitwirkungsverbot im Sinne des § 24 (1) Kommunalverfassung MV

Frau Bahle und die Bürgerin verlassen um 18:40 Uhr die öffentliche Sitzung.

Vorsitz: Schriftführung:

Andrea Schubert Janine Müller


	Tagesordnung
	Protokoll

